

PlantaDoce.

Entorno

El gasto sanitario continúa su escalada tras la pandemia y repunta un 5%

La OMS apunta que, entre los veinte países estudiados, dieciséis de los cuales se encuentran en Europa, subió un 5,8% el año siguiente a la pandemia, aumentando todavía más el 4,5% incrementado en 2020.

Marta Tamayo
19 ene 2023 - 05:00



El gasto sanitario no se frena tras el Covid-19. Tras el primer año de irrupción de la pandemia, **el gasto sanitario per cápita continuó creciendo y repuntó un 5,8% interanual en 2021** en veinte países analizados por la Organización Mundial de la Salud (OMS). Además de seguir creciendo, lo hace todavía a mayor ritmo que el primer año de la pandemia, cuando en los mismos países la media de crecimiento del gasto sanitario fue del 4,5%.

El gasto sanitario tampoco perdió terreno en las cuentas públicas y se mantuvo en los dos años copando un 9,3% del Producto Interior Bruto (PIB). En concreto, **el gasto público y el del seguro obligatorio de enfermedad aumentó “sustancialmente” en 2021**

1 / 3

<https://www.plantadoce.com/entorno/el-gasto-sanitario-continua-su-escalada-tras-la-pandemia-y-repunta-un-5>

El presente contenido es propiedad exclusiva de PLANTADOCE EDICIONES, SLU, sociedad editora de PlantaDoce (www.plantadoce.com), que se acoge, para todos sus contenidos, y siempre que no exista indicación expresa de lo contrario, a la licencia Creative Commons Reconocimiento. La información copiada o distribuida deberá indicar, mediante cita explícita y enlace a la URL original, que procede de este sitio.

PlantaDoce.

, según apunta el organismo dirigido por Tedros Adhanom, pero menos de lo que lo hizo en 2020.

En el otro lado de la balanza, los acuerdos de financiación voluntaria, aquellos que comprenden el gasto de seguros de salud voluntarios o los laborales, **aumentaron más en 2021 que en el año anterior**. También se incrementaron los gastos que los consumidores han tenido que pagar de su propio bolsillo, ya que no los cubría el seguro, que habían caído en 2020.

El gasto público en sanidad siguió aumentando en 2021, excepto en dos de los veinte países analizados (Filipinas, Polonia, Luxemburgo, Italia, Estonia, Eslovenia, Lituania, Honduras, Corea del Sur, Portugal, Austria, Islandia, Chile, Noruega, Dinamarca, Suecia, Países Bajos, Irlanda, Alemania y Reino Unido).

El gasto sanitario global alcanzó su récord en 2020 con nueve billones de dólares, un 11% del PIB mundial

En 2020, el fuerte aumento del gasto público en sanidad en todos los países de todos los niveles de renta sustentó un gasto sanitario de nueve billones de dólares, un nuevo máximo y el equivalente al 11% del PIB mundial. Por ahora, **la organización no ha hecho público el dato de 2021**.

En los países de renta alta y de renta media-alta, el gasto en protección social también aumentó bruscamente, ya que los gobiernos intentaron proteger a la población de los efectos económicos de la pandemia, todo en condiciones macroeconómicas inestables. **La OMS apunta que el reto actual de las economías pasa por sustentar el gasto público en sanidad**, una intención complicada sobre todo para las economías de renta baja.

Durante 2020, Suiza fue el país europeo que más gastó, con **4.997 euros por persona**, seguido de Alemania, donde el gasto sanitario alcanza 4.821 euros al año. En el extremo opuesto de entre los 27 se encuentran Rumania, Croacia y Bulgaria. Las divergencias entre los distintos países del euro son de hasta tres veces entre los de Europa Occidental y Europa Oriental.

El gasto sanitario vivió años de bajo crecimiento durante los años de la Gran Recesión, y entre 2013 y 2019 tan solo repuntó un 3%, por lo que el salto de los

PlantaDoce.

últimos años supone la vuelta a un crecimiento más elevado, según el último informe *Health at a Glance: Europe*, realizado por la Unión Europea (UE) y la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (Oede).

Aunque el aumento del gasto sanitario no se ha traducido en mejores condiciones sanitarias. El gasto asociado a la atención no relacionada con la Covid-19 disminuyeron debido a un menor número de hospitalizaciones y cirugías electivas.